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Aos seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, em videoconferência realizada por 

meio da plataforma Google Meet, foi realizada a segunda Reunião Ordinária de 2021 do 

Núcleo Docente Estruturante do curso Superior de Tecnologia em Produção Multimídia do 

Campus Alvorada do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do 

Sul (IFRS). A sessão foi convocada pela Coordenadora do curso, Nina Magalhães Loguercio, 

e secretariada pelo docente Cleiton Oliveira. Estiveram presentes os docentes: Nina 

Loguercio, Cleiton Oliveira, Chrístian Vaisz, Marcelo Conter e Sandro Cardoso.  

A reunião foi convocada com a seguinte pauta:  
1. Ata NDE, apreciação da ata anterior, secretário para elaborar a ata do dia; 
2. Mudança na Coordenação. Recomposição de Colegiado e NDE; 
3. Preparação para reunião de Colegiado: avaliação do andamento do semestre em 

modo remoto. 
4. Avaliação do MEC - Avaliação “in Loco” 

 
Às 15h e 20min, Nina declara iniciada a reunião. A coordenadora Nina apresenta a pauta da 

reunião, sendo aprovada pelos professores participantes. Nina apresenta a ata da reunião 

anterior realizada no dia 16 de março de 2021. Ela questiona sobre o processo de assinatura 

das atas na modalidade remota. Marcelo lembra que o ato de enviar documentos do e-mail 

institucional é considerado a forma institucional de assinatura. Sem mais, passamos para o 

segundo tópico. Nina justifica a crescente demanda de trabalho de professores que não são 

de um eixo específico como ela própria e o professor Cleiton. Em vista disso, sugere a 

transição da coordenação do curso para o professor Sandro, o qual se disponibilizou a 

assumir o cargo e se colocou à disposição para uma transição com o máximo de “suavidade” 

possível. O professor Sandro enfatiza a necessidade de apoio dos colegas para essa etapa. 

Marcelo lembra que o Núcleo Docente Estruturante e o Colegiado de curso têm 

responsabilidade de ser apoio aos coordenadores. A coordenadora Nina informa que foi feito 

o pedido da avaliação in Loco dentro do prazo estimado para o desenvolvimento das 

atividades do curso, como por exemplo a formatura da primeira turma. Nina avança para a 



segunda parte da pauta nº02 sobre a recomposição do NDE. Afirma que pretende 

permanecer como uma das integrantes do presente núcleo,  assumindo a postura política de 

apoio à nova coordenação. Passamos a discutir a forma de escolha dos membros do núcleo, 

os quais necessitam ser professores da área do curso e atuantes no desenvolvimento do 

mesmo. Marcelo sugere que a coordenadora envie um email com prazo determinado para 

que os membros se manifestem em favor do auto desligamento do núcleo. Nina sugere que 

essa consulta seja realizada também no caso do colegiado, com o segmento dos Técnicos 

em Assuntos Educacionais e com os estudantes, sendo que com esses últimos é preciso 

informá-los da possibilidade de recondução dos representantes atuais ou de nova eleição de 

representantes. A omissão de manifestações será compreendida como disposição para 

integrar tanto o NDE quanto o Colegiado do curso. Passamos em seguida para o ponto 03 

da pauta sobre a avaliação do andamento do semestre remoto. A coordenadora leu algumas 

sugestões enviadas pela representante de turma do primeiro  semestre. Marcelo reivindica a 

utilização exclusiva do e-mail e do moodle para as relações institucionais com os estudantes, 

sobretudo em detrimento da utilização de aplicativos de mensagem como Whatsapp. Sandro 

se manifesta em concordância, sobre um canal único para estabelecimentos dessas relações 

entre estudantes e professores. Com relação a organização das atividades pelos professores, 

sugere uma estrutura mínima para realização de aulas síncronas, calendários e postagens. 

Algo como um “esqueleto” ou uma estrutura. Nina sugere a utilização de uma tabela para 

marcar aulas síncronas com antecedência. Cleiton expressa a necessidade de que os 

acordos não interfiram na “maleabilidade” das aulas, mas que sejam acordos assumidos por 

todos com possibilidade de mais organização para os estudantes. Chrístian questiona se a 

baixa participação dos estudantes é decorrente de uma da forma que as aulas têm sido 

desenvolvidas ou de questões mais estruturais, uma vez que apesar de emergencialmente 

remoto, não é um curso EAD e nem oferece a estrutura para um curso dessa forma. Marcelo 

também afirma ter poucos estudantes participando. Sandro reafirma que algumas medidas 

básicas como a disponibilização do plano de ensino, links, e dias em que haverão aulas 

síncronas, pode dar conta da necessidade dos estudantes de mais organização. Nina sugere 

que as falas dos estudantes sejam concentradas na representação. Cleiton sugere que é 

momento de ouvir mais vozes. O grupo fez um  momento de partilhas de metodologias e 

formas de organização dos espaços virtuais, avaliação, monitoramento de presenças, etc. 

com finalidade de pensar possibilidades de organização mais coletiva, contudo com a 

ressalva da preservação da autonomia de trabalho dos professores. Cleiton enfatiza o caráter 

da autonomia dos professores, trazido por Sandro. Afirma que o momento de escuta da 

pluralidade de vozes dos estudantes em colegiado deve ter a finalidade de possibilitar mais 

entendimento da situação e reivindicações dos estudantes para que se possa qualificar o 

debate e busca de soluções entre o coletivo de professores.  Nina anuncia a última pauta da 



reunião sobre a avaliação in Loco. A coordenadora faz a leitura das instruções sobre essa 

avaliação, recebida por ela por e-mail. Faz menção à medidas que precisam ser tomadas 

pelo corpo docente do curso, expressas no documento supracitado, como por exemplo a 

manutenção de currículo lattes atualizado,  documentado e disponibilizado à coordenação do 

curso pelos professores, bem como de solicitação de relatórios de projetos de extensão, 

pesquisa e ensino com participação dos estudantes às devidas coordenações. Nada mais 

havendo a tratar, a Coordenadora Nina declarou encerrada a reunião às 17h e 13min.  E, 

para constar, eu, Cleiton Luiz Freitas de Oliveira, lavrei a presente ata, que, após lida e 

aprovada, segue por mim datada e pelos presentes assinada. Alvorada, sete de julho de dois 

mil e vinte e um. 

 

 


